



25 NOVEMBRE

JOURNÉE INTERNATIONALE POUR L'ÉLIMINATION DE LA VIOLENCE À L'ÉGARD DES FEMMES

Le 25 novembre, les Nations unies marquent la Journée Internationale pour l'élimination de la Violence à l'égard des Femmes, une journée qui attire l'attention du monde entier sur les différentes formes de violence auxquelles les femmes sont confrontées. Pourquoi cette journée est-elle si importante et quelles sont ses origines ?

Pourquoi cette journée est-elle importante ?

La violence à l'égard des femmes est un problème de tous les temps et de tous les lieux. La violence sexiste peut prendre différentes formes : physique, digitale, psychologique, verbale, économique et sexuelle. Les Nations unies ont reconnu la violence à l'égard des femmes comme un problème de santé publique et de développement, avec des implications en matière de sécurité et d'ordre public.

Les conséquences directes de la violence à l'égard des femmes sont importantes et affectent les femmes au niveau psychologique, physique et émotionnel, ce qui peut gravement nuire à leur bien-être. Cela se traduit souvent par des symptômes tels que la dépression et l'anxiété. De plus, des conséquences indirectes affectent la famille et la société dans son ensemble, avec un impact négatif sur la santé physique et mentale des femmes et les charges sociales et économiques qui en découlent.

Origine de cette journée

Le 25 novembre 1960, les trois militantes politiques connues sous le nom de « sœurs Mirabal » ont été assassinées en République dominicaine par des agents du gouvernement, sur ordre du dictateur Rafael Trujillo, en raison de leur opposition à la répression du régime.

Cette tragédie a conduit à la création de la Journée Internationale pour l'élimination de la Violence à l'égard des Femmes, et l'initiative a culminé avec la campagne mondiale 'Orange the World' ou 'Orange Day'. Cette couleur vibrante symbolise un avenir sans violence à l'égard des femmes et des filles.



La campagne s'étend sur 16 jours, du 25 novembre au 10 décembre, la Journée Internationale des Droits humains, et appelle à l'action contre les violences basées sur le genre.

Importance de l'intersectionnalité

L'importance de l'intersectionnalité dans la lutte contre les violences à l'égard des femmes est cruciale. Il est essentiel de reconnaître les différents aspects de l'identité, tels que l'ethnicité, l'orientation sexuelle, l'identité de genre, le handicap et autres, pour comprendre pleinement la complexité de ce problème.

Des recherches, telles que celles menées par l'ONU-Femmes, montrent que les groupes vulnérables, y compris les personnes qui s'identifient comme LGBTQIA+, sont touchées de manière disproportionnée par les comportements sexuels transgressifs. Ces résultats soulignent la nécessité de combattre non seulement la violence fondée sur le genre, mais aussi la discrimination et l'inégalité sous-jacentes qui contribuent à ces formes de violence.

Et aujourd'hui ?

Le 29 juin 2023, la loi #StopFéminicide a été définitivement approuvée en Belgique. Cette loi concerne la prévention et la lutte contre les féminicides et les violences. Cependant, la lutte pour éliminer la violence reste importante, étant donné l'impact quotidien sur la vie d'innombrables femmes et filles à travers le monde.